

Junio 14, 1931

LECCION XI

La Resurrección y la Ascención.

Lucas 24:25-51.

INTRODUCCION/

La Resurrección como hecho histórico y doctrina religiosa encierra una importancia extraordinaria tanto para los creyentes que la sostienen como para los incrédulos que la niegan, tanto en los albores del cristianismo como en los tiempos que corren. He aquí algunos testigos que reconocen la trascendencia de la resurrección.

1 Los judíos. Véase Mateo 27:62-66; 28:11-15.

2 Pablo, Primera Corintios 15:14-19-32.

3 Teólogos cristianos. Dr. Lyman Abbott: "La Resurrección es el verdadero aniversario del cristianismo." Dr. J. C. Masee: "El CORAZON de las buenas nuevas del Evangelio es la realidad de que los muertos son resucitados. El mensaje del Evangelio consiste en la proclamación de tres grandes verdades: a saber, la muerte de Jesucristo, la resurrección de Jesucristo y la segunda venida de Jesucristo. La resurrección es la verdad central. Sin la resurrección, la muerte de Jesús no hubiera tenido ningún significado. Sin la resurrección, el regreso de Cristo sería imposible." Dr. C. S. Detweiler: "El sepulcro vacío fué la cuna de la iglesia. Aquel día nació en el mundo un nuevo hombre, el cuerpo místico de Jesús, que se llama su iglesia. Si Jesús no hubiera resucitado, no solamente su cuerpo, sino su religión también habría quedado en la tumba."

I Jesús Aparece en el Camino de Emaús. (25-32).

1 Jesús reprende e instruye a sus discípulos (25-27).

A pesar de su corazón siempre rebotante de ternura, reprendía con palabras muy fuertes toda manifestación de incredulidad o la tendencia

a este pecado fatal que cierra las puertas del cielo y entenebrece la visión del espíritu.

Pero El sabía muy bien que con reprender no basta; que hay que corregir enseñando. Al efecto, convierte el viaje en una escuela bíblica al aire libre siendo el a la vez maestro y tema de la lección. Con claridad, dulzura y singular poder fué mostrándole el cumplimiento de las profecías y la encarnación de los tipos de las Sagradas Escrituras en El. Su personalidad es la clave de la Antiguo Testamento. El es el héroe de toda la Biblia.

2 Jesús se hospeda en la casa de sus discípulos 28-32.

Jesús ansiaba entrar, no como intruso, sino como invitado. Si ellos no le invitan, él hubiera seguido su viaje. El no entra a los corazones y a los hogares donde no se le da la bienvenida. Revelación 3:20.

La hospitalidad de los discípulos no era meramente formal o rutinaria; fué sincera, efusiva e irresistible. Por esto consiguieron lo que ardientemente deseaban. "Entró, pues, a <sup>estarse</sup> ~~entrarse~~ con ellos." ¡Que dichoso es el hogar donde Cristo es el huésped de honor y el jefe indiscutible! Y en el acto de partir el pan, el velo cayó de los ojos de los moradores de la casa, y entonces fué que se dieron cuenta de que el misterioso compañero de viaje, el sabio intérprete de las Escrituras y el huésped de honor no era otro que el mismo Jesús. Y no podía ser otro, juzgando por el efecto de sus palabras y de sus enseñanzas. (32)

II Jesús Aparece en el Apasento Alto. 33-49.

1 Comentarios acerca de sus apariciones (33-35)

*de Emau*

Los discípulos ~~de Jesús~~ no pudieron comer, ni siquiera ~~separados~~ ron de la comida; el gozo fué tan intenso, que les quitó el hambre. Tampoco podían permanecer tanquillos en al aldea, guardando

para sí la preciosa y revolucionaria verdad de la resurrección.

Tenían buenas nuevas que dar a sus hermanos que estaban allá lejos en Jerusalén. Y a pesar de lo tarde y la distancia, salieron precipitadamente hacia la ciudad, la que nunca les pareció tan lejana como en aquella ocasión. Hubieran deseado tener alas para llegar pronto, muy pronto. Pero ellos no eran los únicos privilegiados que habían visto a Jesús. Precisamente cuando llegaron, estaban comentando vivamente sus apariciones a las mujeres y a Simón ~~Petrus~~.

2 Otra aparición 36-43. <sup>de Emmaus</sup> Si la de María Magdalena fué por la mañana y los discípulos ~~Demas~~ por la tarde, esta ocurrió por la noche.

Y cuando estaban hablando de El, apareció. Sus mentes y sus corazones le atrajeron. Les habla y les invita a tocarlo. Finalmente, pide algo que comer, y come lo que ellos le dan: pez asado y un panal de miel. De esta manera apela al testimonio de los sentidos de la vista, el oído y el tacto. Y aún más; realiza una función fisiológica: "comió delante de ellos." La demostración no puede ser más científica. La incredulidad fué desvanecida por la evidencia de tantas pruebas concluyentes.

3 Otra escuela bíblica (44-47) Repite en el aposento <sup>de Emmaus</sup> las instrucciones bíblicas que aquella memorable tarde diera a los dos discípulos que iban para ~~Demas~~. Probó de nuevo la necesidad de su muerte y resurrección, de acuerdo con lo que Dios había revelado en las Sagradas Escrituras, como un medio de obtener la salvación de los pecadores que se arrepintieran de sus pecados y creyeran en su Hijo.

4 La promesa del Espíritu Santo (48-49). Después de encomendarles la proclamación del Evangelio "entoda las naciones, comenzando en Jerusalén" y declarar que ellos eran testigos

4

oculares de su muerte y resurrección, les advierte que antes de comenzar el ministerio de la reconciliación, necesitan ser investidos del poder del Espíritu Santo, sin el cual dicho ministerio sería ineficaz. Antes de actuar, es preciso recibir la bendición pentecostal que ha de prepararles para ser misioneros del amor divino, maestros de verdad e instrumentos de salvación.

### III La Ascensión (50-51).

Entre las apariciones que comentamos y la ascensión han transcurrido cuarenta días. Véase Actos 1:2-3. Este glorioso acontecimiento lo relata Lucas ampliamente en el libro de Actos 1:1-14. El lugar fué el monte de las Olivas. Los espectadores, los apóstoles y muchos otros discípulos. La ascensión significa su dominio sobre las leyes de la naturaleza, su imperio sobre los hombres y los ángeles, su reingreso al estado glorioso que antes poseía y su puesto de intercesor a la diestra de Dios el Padre.

Comentado <sup>n. km</sup> glorioso suceso, escribe el autor de "Jesús de Nazaret":  
" La ascensión de Jesús es la consecuencia natural, y hasta diré obligatoria, de la resurrección. Ya que Jesús había sido visto por sus discípulos otra vez vivo, ya que había reanudado con ellos en ciertos momentos la vida común, <sup>era</sup> preciso que se despidiese de ellos de un modo claro, en pleno día, y en condiciones que no dejasen el menor motivo de equívoco. Si Jesús hubiese actuado de otro modo, <sup>para</sup> ~~hubiera~~ <sup>podido</sup> quedar una duda sobre la realidad de su partida. Al período confortador de las apariciones habría seguido el período malsano de las alucinaciones, y la iglesia, en vez de comenzar su ministerio con la afirmación alegre de la resurrección, habría manifestado desde el primer momento desórdenes patológicos que habrían debilitado y alterado su testimonio.

Una vez terminada su obra, Cristo en su humildad glorificada se ~~ha se~~

5

"sentado a la diestra de Dios" (véase Marcos 16:19; Hechos 2:33; Colosense 3:1, etc), lo que quiere decir que ocupa en el Reino celestial, junto al Padre, el primer lugar en intimidad, en honor y en poder. Después del triunfo de su obra redentora en la tierra, es más que nunca el Hijo amado, el único, y el "primogénito de toda creación" (Col 1:15). Libre de los límites de tiempo y espacio, continúa ejerciendo sobre la Iglesia, como Hombre-Dios y redentor de la humanidad, el poder de reconciliación, de redención y de regeneración que ha conquistado por su amor.

Jesús intercede por sus rescatados y establece gradualmente su reino en los corazones y en el mundo por su Espíritu. La presencia espiritual y permanente de Jesucristo entre los suyos es el consuelo, la fuerza y la vida de la Iglesia ."